REV

ECVADOR

Discurso del Sr. Ramiro González J.,

Ministro de Industrias y Productividad del Ecuador, XV CONFERENCIA GENERAL DE LA ONUDI

Lima, 2 dic 2013

VOCATIVOS

Distinguidos Delegados,

Damas y Caballeros.-

Señora Presidente, quisiera compartir con las distinguidas delegaciones, la visión de Ecuador sobre la importancia del desarrollo industrial y el papel de la ONUDI.

Nuestro plan de desarrollo para el Buen Vivir 2013-2017, tiene dos macro-estrategias que orientan todas nuestras políticas: la erradicación de la pobreza y el cambio de la matriz productiva, estrategias ambas que me atrevo a afirmar, deben compartir la gran mayoría de países en desarrollo.

Y aquí quiero resaltar, Señora Presidente, que el elemento crucial que conecta y viabiliza las dos estrategias es el desarrollo industrial, que para Ecuador tiene que darse fundamentalmente con el concurso del sector privado, sin perder de vista jamás, que el horizonte del desarrollo

es el bienestar general de la población y que las sociedades más cohesionadas tienen un mayor capital humano, esencial para impulsar cualquier estrategia de desarrollo.

Tal como lo recoge el Proyecto de la Declaración de Lima que aprobamos en esta Conferencia, la industrialización permite no solo aumentar la productividad sino que además promueve la creación de empleo decente que es, a nuestro criterio, el mecanismo más eficaz para combatir la pobreza de manera estructural.

Esta Organización debe convertirse en el mejor aliado para un desarrollo industrial más incluyente, equitativo y dinámico. Debemos ser guardianes de un nuevo orden industrial mundial donde podamos competir con calidad y eficiencia, pero sin descuidar los salarios dignos y compromisos con la seguridad social del talento Humano; las buenas prácticas de manufactura para no atentar contra el ecosistema; fortaleciendo las instituciones mundiales como ésta, para que sean éstas y no los fondos de inversión privados los que califiquen a nuestros países y empresas como viables o no, y que la inversión extranjera no venga sólo a los sectores primarios o extractivos, sino que opte por los sectores de

alta tecnología y manufacturas. Es por medio de la creciente incorporación de investigación y tecnología en el campo industrial, que esperamos alcanzar una producción diversificada con mayor valor agregado, con mayor encadenamiento interno, y que tenga como resultado un salto cualitativo para cambiar nuestra actual estructura de productiva y dejar de ser economías primario exportadoras.

Por ello, señora Presidente, creemos que es esencial en este aspecto reforzar la cooperación internacional para multiplicar la transferencia tecnológica en el ámbito industrial, Norte-Sur y Sur-Sur, y lograr una industrialización con eficiencia de recursos y producción más limpia, que estimamos es un objetivo que compartimos todos los países y que debe fundamentar las acciones de cooperación, siendo por tanto un concepto central a ser impulsado de manera eficaz por la ONUDI para asegurar que la transferencia de tecnología sea real, oportuna y en términos favorables para los países en desarrollo,

Quisiera aprovechar esta oportunidad para expresar nuestras preocupaciones sobre el entorno que puede afectar los procesos de desarrollo industrial, particularmente de países como Ecuador, que

tienen mercados internos limitados y la producción industrial naciente y dependiente de materias primas y bienes de capital importados.

Incrementos de prácticas proteccionistas a todo nivel, instrumentadas generalmente a través de medidas paraarancelarias, afectan a nuestras exportaciones, entre ellas las manufactureras, y limitan la posibilidad de cambio de la matriz productiva que buscamos. Creemos que el mejor apoyo que podemos recibir de los países más desarrollados es la apertura real de sus mercados, y ésta sería la forma de cooperación más eficaz para impulsar nuestro desarrollo industrial.

Señora Presidente, el sistema de NNUU y la ONUDI tienen grandes desafíos en construir una agenda de desarrollo y, dentro de ella, impulsar el desarrollo industrial; Ecuador, como siempre lo ha hecho, quiere contribuir constructivamente en este trabajo conjunto y estamos entusiastas en que las directrices para la ONUDI, que emanen de esta Conferencia General, orienten su importante trabajo a futuro, para provecho de toda la comunidad internacional, pero particularmente de los países en desarrollo.

Muchas gracias,